



Bündnis 90/Die Grünen
im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Antrag für die Sitzung des Ortsbeirates Mainz Neustadt am 18.09.2019

Barrierefreiheit an der neuen Freizeitfläche am Zollhafen schaffen

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Verwaltung und die Zollhafen Mainz GmbH werden gebeten, die barrierefreie Nutzbarkeit der neuen Freizeitfläche an der Südmole am Zollhafen nachzubessern. Dazu sollen zwei Wege mit geschnittenen, gut berollbaren Steinen eingebaut werden, die auf einer mittleren Ebene der Sitzstufenanlage sowie direkt am Rhein entlang von der Molenspitze bis zum Anfang der Freizeitanlage führen.

Begründung:

Eine barrierefreie Nutzung durch gut berollbare Oberflächen ist nur im oberen Bereich der neuen Freizeitanlage an der Südmole am Zollhafen möglich. Die Flächen mit Sitzstufen und direkt am Rhein, dort wo Begegnung, Kommunikation und Freizeitaktivitäten möglich sind, ist nicht barrierefrei erreichbar. Holpriger Natursteinbelag macht dies unmöglich. Hier wurden gestalterische Aspekte vor den berechtigten Belangen von Menschen mit Behinderungen, älteren Menschen und Personen mit Kinderwagen gestellt.

Um Inklusion und gleichberechtigte Teilhabe an der neu gestalteten Freizeitanlage zu ermöglichen, ist mindestens die durchgehend barrierefreie Umgestaltung eines mittleren Teiles der Sitzstufenanlage sowie eines barrierefreien Durchweges direkt am Rhein notwendig. Hier sollen geschnittene Steine (wie sie bereits an der Molenspitze verwendet wurden) oder vergleichbares, gut befahr- und begehbarer Bodenbelag verwendet werden. Das neu gestaltete Rheinufer an der Südmole gehört allen Bürgerinnen und Bürgern der Stadt, Niemand darf ausgegrenzt werden.

Für die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
Marco Neef